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Thüringer Landtag
7. Wahlperiode

Die Flüchtlingswelle und ihre Auswirkungen auf den Thüringer Sportunterricht

Die aktuelle Flüchtlingswelle bringt die Thüringer Städte, Kommunen und Landkreise erneut an ihre Gren-
zen. Die vorliegende Kleine Anfrage möchte sich dem Thema der Unterbringung von Flüchtlingen und de-
ren Auswirkungen auf den Thüringer Schulsport widmen.

Das Thüringer Ministerium für Migration, Justiz und Verbraucherschutz hat die Kleine Anfrage 7/3682 
vom 10. August 2022 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 24. Oktober 2022 beantwortet:

1. Wie viele Flüchtlinge sind seit Jahresbeginn in Thüringer Sporthallen untergebracht (bitte nach Monat 
und Landkreis aufschlüsseln)?

2. Wie viele Sporthallen werden seit Jahresbeginn ausschließlich zur Unterbringung von Flüchtlingen ge-
nutzt (bitte nach Monat und Landkreis aufschlüsseln)?

Antwort zu den Fragen 1 und 2: 
Zur Beantwortung der Fragen 1 und 2 wird auf die Anlage verwiesen.

3.	 An	wie	vielen	Schulen	konnte	vor	den	Sommerferien	kein	regulärer	Sportunterricht	stattfinden,	weil	die	
Sporthalle zur Unterbringung von Flüchtlingen genutzt wurde (bitte unter Nennung von Name und Ort 
der Schule sowie der Anzahl der Schüler)?

4.	 An	wie	vielen	Schulen	kann	zu	Beginn	des	neuen	Schuljahres	kein	regulärer	Sportunterricht	stattfinden,	
weil die Sporthalle zur Unterbringung von Flüchtlingen genutzt wird (bitte unter Nennung von Name und 
Ort der Schule sowie der Anzahl der Schüler)?

Antwort zu den Fragen 3 und 4: 
Die Nutzung von Sporthallen als Flüchtlingsunterkunft stellt mit Stichtag 15. September 2022 ein punk-
tuelles Problem in den größeren Städten dar, wogegen in der Fläche keine Einschränkungen für den 
Sportunterricht zu verzeichnen sind.
Insbesondere	in	Erfurt	sind	mehrere	Sporthallen	betroffen.	Hier	wurden	für	den	Moment	Ausweichvarian-
ten	geschaffen,	indem	Freiluftanlagen,	Kleinfeldsportfelder	oder	aber	andere	Sporthallen	für	den	Sport-
unterricht genutzt werden. Auch die Reduzierung der eigentlich drei Wochenstunden Sport wird genutzt, 
um möglichst allen Schulen den Zugang zu Sporthallen zu gewährleisten. Die Planung für die Winter-
saison ist im Gange. 
In anderen Städten wie Gotha, Nordhausen, Jena, Eisenberg, Ilmenau und Arnstadt sind einzelne Sport-
hallen	betroffen.	Hier	wurden	Ausweichvarianten	entsprechend	der	Rahmenbedingungen	vor	Ort	gefun-
den,	so	dass	Sportunterricht	stattfinden	kann.

K l e i n e  A n f r a g e

der Abgeordneten Czuppon und Jankowski (AfD)

und

A n t w o r t

des Thüringer Ministeriums für Migration, Justiz und Verbraucherschutz
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Aufgrund	der	sich	ständig	ändernden	Situation	vor	Ort	kann	die	gewünschte	Auflistung	von	Schulen	und	
Schülerzahlen nicht vorgenommen werden.

5. Welche Maßnahmen unternimmt die Landesregierung, damit die Sporthallen wieder frei werden und der 
Schulsport	an	den	betroffenen	Schulen	wieder	regulär	stattfinden	kann?

Antwort: 
Die Landesregierung arbeitet eng mit den Schulsportverantwortlichen in den Regionen zusammen, um 
Einschränkungen für den Sportunterricht zu vermeiden beziehungsweise zu reduzieren. So sind die 
Schulsportreferenten an den Staatlichen Schulämtern im ständigen Austausch mit den Schulträgern vor 
Ort,	um	pragmatische	Lösungen	zu	finden.
Des Weiteren ist geplant, von Seiten des für den Schulsport verantwortlichen Referates bilaterale Ge-
spräche	mit	den	betroffenen	Schulträgern	zu	führen,	die	der	Absicherung	des	regulären	Sportunterrichts	
dienen.

Adams 
Minister

Anlage*

Endnote:

* Auf den Abdruck der Anlage wurde verzichtet. Ein Exemplar der Antwort der Landesregierung mit Anlage erhielten 
jeweils vorab die Fragesteller, die Fraktionen sowie die Parlamentarischen Gruppen. In der Landtagsbibliothek liegt 
diese Drucksache mit Anlage zur Einsichtnahme bereit. Des Weiteren kann sie unter der oben genannten Drucksa-
chennummer im Abgeordneteninformationssystem sowie im Internet unter der Adresse: www.parldok.thueringen.
de eingesehen werden.



Landkreis/
kreisfreie Stadt

Monat Anzahl Geflüchteter 
in Turnhallen

Anzahl ausschließlich zur 
Flüchtlingsunterbringung 
genutzter Turnhallen

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 1
Mai 51 1
Juni 80 1
Juli 111 1
August 112 1

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 0
Mai 0 0
Juni 35 1
Juli 0 0
August 0 0

Januar 0 0
Februar 0 0
März 236 4
April 295 4
Mai 376 6
Juni 325 6
Juli 258 6
August 276 5

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 1
Mai 0 1
Juni 0 1
Juli 0 0
August 0 0

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 0
Mai 0 0
Juni 0 0
Juli 0 0
August 0 0

Anlage 
zur Antwort auf Kleine Anfrage 3682 der Abgeordneten Czuppon und Jankowski (AfD)*

Erfurt

Gera

Greiz

Altenburger Land

Eichsfeld
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Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 0
Mai 0 0
Juni 0 0
Juli 0 0
August 0 0

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 9 1
Mai 101 1
Juni 105 1
Juli 132 1
August 181 2

Januar 0 0
Februar 0 0
März 36 2
April 115 3
Mai 210 2
Juni 0 2
Juli 0 1
August 35 (Stand 23.08.) 1

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 0
Mai 0 0
Juni 0 0
Juli 0 0
August 0 0

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 1
April 0 1
Mai 0 1
Juni 56 1
Juli 76 1
August 68 1

Januar 0 0
Februar 0 0
März 11 1
April 54 1
Mai 71 1
Juni 107 2
Juli 177 2
August 105 1

Hildburghausen

Ilm-Kreis

Nordhausen

Saale-Holzland-
Kreis

Jena

Kyffhäuserkreis
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Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 1
April 0 1
Mai 0 1
Juni 85 1
Juli 95 1
August 30 1

Januar 0
Februar 0
März 0
April 1
Mai 1
Juni 1
Juli 1
August 1

Januar 0
Februar 0
März 0
April 1
Mai 1
Juni 1
Juli 1
August 1

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 0
Mai 0 0
Juni Durchschnittswert 20 1
Juli Durchschnittswert 40 1
August Durchschnittswert 50 1

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 0
Mai 0 0
Juni 0 0
Juli 0 0
August 0 0

Januar 0 0
Februar 0 0
März 43 1
April 22 1
Mai 40 1
Juni 3 1
Juli 0 1
August 44 1

Eine rückwirkende 
Erfassung des täglichen 
Unterbringungsumfangs 
war dem Landkreis 
aufgrund der aktuellen 
Aufgabenlast nicht 
möglich.

Gesamt ca. 400 
Menschen. 
Monatliche 
Aufschlüsselung nicht 
möglich.

Schmalkalden-
Meiningen

Sonneberg

Saalfeld-Rudolstadt

Unstrut-Hainich-
Kreis

Wartburgkreis

Saale-Orla-Kreis
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Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 1
April 0 1
Mai 0 1
Juni 27 2
Juli 27 2
August 24 2

Januar 0 0
Februar 0 0
März 0 0
April 0 0
Mai 0 0
Juni 0 0
Juli 0 0
August 0 0

* Quelle: Thüringer Landesverwaltungsamt; 

Stand: 09. September 2022

Weimarer Land

Weimar 
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